

# Die Demontage

## Chronologie der Ereignisse

November 2012

Steueranwalt Hanno Berger flieht in die Schweiz.

Mai 2013

Anne Brorhilker beginnt mit ihren Cum-Ex-Ermittlungen.

Oktober 2014

Internationale Razzien in 14 Ländern unter der Leitung von Brorhilker.

September 2015

Ein Insider verkauft für fünf Millionen Euro Informationen zu Cum-Ex-Geschäften an die NRW-Justiz.

November 2015

Ex-Mitarbeiter der WestLB schildert detailliert die Cum-Ex-Geschäfte der Landesbank.

Februar 2016

In Berlin konstituiert sich ein Untersuchungsausschuss des Deutschen Bundestages zu Cum-Ex.

September 2016

Der Erste Bürgermeister Hamburgs, Olaf Scholz, empfängt den Bankier Christian Olearius im Hamburger Rathaus, um über dessen Cum-Ex-Probleme zu sprechen.

November 2016

Erste Vernehmung des Kronzeugen Kai-Uwe Steck beginnt.

Mai 2017

Brorhilker arbeitet noch immer weitgehend allein. Justizminister Thomas Kutschatzy hält Cum-Ex für „kein großes Thema“.

März 2018

Durchsuchung bei der Hamburger Privatbank M.M. Warburg.

November 2018

Durchsuchung beim US-Finanzriesen Blackrock. Dort sitzt Friedrich Merz (CDU) im Aufsichtsrat.

März 2019

Erster Cum-Ex-Prozess beginnt am Landgericht Bonn.

September 2019

NRW-Justizminister Peter Biesenbach erkennt die Größe des Cum-Ex-Skandals.

September 2020

Thomas Elschenbroich, der Vorgesetzte von Brorhilker, verhindert eine weitere Durchsuchung bei der M.M. Warburg.

September 2021

Mit einem Jahr Verspätung kommt es doch zu einer erneuten Durchsuchung der M.M. Warburg.

Februar 2022

Hanno Berger wird nach neun Jahren Flucht nach Deutschland ausgeliefert.

Juni 2022

Benjamin Limbach löst Peter Biesenbach als Justizminister in Nordrhein-Westfalen ab.

März 2023

Ex-Minister Peter Biesenbach stellt eine Dienstaufsichtsbeschwerde gegen den Leiter der Kölner Staatsanwaltschaft Joachim Roth und dessen Stellvertreter Gunnar Greier. Er sieht bei der Cum-Ex-Affäre die Gefahr einer Strafvereitelung im Amt.

August 2023

Justizminister Limbach macht in einer Rede im Rechtssausschuss der Staatsanwaltschaft Köln schwere Vorwürfe.

September 2023

Der neue Leiter der Staatsanwaltschaft Köln, Stephan Neuheuser, kündigt an, Brorhilkers Abteilung aufzuspalten. Sie soll die Hälfte ihrer Fälle an einen Laien abgeben.

April 2024

Brorhilker bittet um Entlassung aus ihrem Dienstverhältnis.

Juni 2024

In einer Antwort auf die Anfrage der FDP im Landtag redet Justizminister Limbach die ausgeschiedene Oberstaatsanwältin Anne Brorhilker schlecht.

# Viel Ärger, kaum Unterstützung

Gegenwind bekam Anne Brorhilker nicht nur von den Beschuldigten, sondern auch von einigen Vorgesetzten

## Die Vorgesetzten

